
镜头一

镜头三

镜头二

镜头四

2014年 4月 1日 星期二

主任 王永祥 编辑 李冰洁

市民之家 社区

*

新闻热线:96555

大城小事

敦煌路是兰州 BRT快速公交经过的重

要路段， 如今拓建改造通车已经一年多，不

仅方便了市民出行，而且极大地提升了兰州

西站商圈的整体形象，被市民称为“民心工

程”。 然而，记者 3 月 26 日在敦煌路采访时

看到， 该路段随处可见一些市容小瑕疵，如

垃圾箱太少，环卫工人清扫的垃圾随意堆放

在人行道上， 且垃圾车随意停靠在人行道

上； 禁止车辆驶入的大理石立柱被撞折撞

断；BRT 工程留有“尾巴”，一些信号传输线

从空中垂落于路旁，成为“视觉污染”；人行

道上废弃的通信数据交换箱变成了垃圾箱。

这些小问题，看上去很不起眼，很多人见怪

不怪，但却影响兰州市城市形象，希望有关

部门尽快予以治理。

镜头一：垃圾箱偏少垃圾路边倒

在敦煌路兰石厂家属院门口附近停放

着两辆垃圾车，车上装有垃圾,车后也有垃

圾。在距此不远向北 50米处，一辆垃圾车上

了铁锁，立起来停放在道路指示牌下。 记者

注意到，敦煌路西侧人行道上，到处可见一

堆堆垃圾。 市民刘先生：垃圾车随意停放路

边，人们已经见怪不怪了；而垃圾随意倒，是

因为敦煌路上垃圾箱很少，环卫工人清扫来

的垃圾无处堆放，只能暂时倒在人行道上。

镜头二：信号线垂地多年无人管

在敦煌路 355号附近，从空中垂落的信

号传输线和钢丝绳缠绕在一起，部分垂落在

地上，部分离地有二三十厘米，看上去很不

美观。市民陈女士说，自从 BRT快速公交开

建以来， 这些信号线就一直处于垂落状态，

目前快速公交通车也一年多了，还是不见有

人来清理，很多市民认为它有碍城市观瞻。

镜头三：禁行立柱被撞身首异处

在一家大型国际商城路口附近，为禁止

机动车驶上由大理石铺成的人行道，有关建

设单位在人行道口子处栽了 3 根大理石立

柱。但记者发现，中间一根石柱不见踪影。市

民赵复映说： 该立柱是在半年前被撞掉的，

一些机动车在夜间驶上大理石路面开展经

营活动，对人行道地砖损伤很大。

镜头四：数据交换箱成垃圾箱

在敦煌路 187 号附近，人行道中间有一

个废弃的铁箱子。 铁箱内塞满了垃圾，且被

“牛皮癣”涂了一遍又一遍不说，有人为了涂

掉“牛皮癣”，又用白漆将“牛皮癣”刷了一遍

又一遍。 据了解，这个铁箱子是一个通信数据

交换箱，在建设 BRT时，该铁箱子被废弃并

最终成了垃圾箱。 文 /图 本报记者 张继培
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敦煌路：市容“瑕疵”屡现 “民心工程”失色

读者心语

网友“赵文：”针对本报《市民呼吁恢复

602 路公交车安宁站点》微博留言：公交当

以方便市民为第一要务， 不坐公交车的人

拍脑门乱作为的事情该休矣！

记者点评：呵呵，说得太有道理了。 点

个赞。

网友“随风飘”针对本报《计生站站长

一顿“醉拳”打伤村民？ 》微博留言：无语。

记者点评：不能坐视无语，对正义和公

平应该有点追求才对。

网友“想飞的小强”针对本报《关爱自闭症

患儿》微博留言：关注，关爱！ 我会去参加的。

记者点评：传递正能量，愿关心他人的

爱心人士越来越多。

网友“骑着蜗牛逛地球”针对本报《单

独夫妻生二孩，你们做好准备了吗？ 》微博

留言：我们具备条件。

记者点评：具备条件还要真的准备好，

生孩子可别凭一时冲动哟。

由于下水管道破裂，导致地基下沉而停

水，敦煌路街道辖区火星街灶具厂家属院楼

自 3月 16日至 26日一直处于停水状态。断

水后，居民们每天都要从外边用各种容器将

水运回家，吃水很不方便。 长征厂社区在了

解实情后， 及时与同泰物业公司取得联系，

协商维修一事。 商议决定，家属院住户需缴

纳两万元维修金， 但因部分居民拒绝缴纳，

使通水工作出现停滞。长征厂社区又进一步

与物业沟通，征求住户意见后，最终在不影

响住户生活用水的前提下，同泰物业决定先

对下水管道进行维修， 通水后再收余款，解

决了市民生活用水的燃眉之急。

本报记者 董子彪

3 月 31 日， 安宁区安宁西路街道水挂

庄社区联合水挂庄小学和兰州交通大学青

年志愿者协会，在水挂庄小学开展“满满的

图书馆，满满的爱”爱心捐书活动，捐赠图书

100 多册。 据了解，此次活动的主力军是来

自兰州交通大学环境与市政工程学院的青

年志愿者，他们收集在大学校园里搞宣传捐

赠的旧书和旧物， 将这些物品回收变卖，把

得到的经费用来给小学生购置适合他们的

图书。 本报通讯员 陈珊 记者 张继培

“以前，晚上 7 时多才来水，还能接

点，如今要等到凌晨三四点钟才有水。 ”3

月 31 日， 兰州市民王先生向本报 96555

反映， 焦家湾路两侧平房居民吃水难，这

个问题已经持续很长时间了， 一直没人

管。

记者来到焦家湾路采访时，市民徐先

生告诉记者，焦家湾路平房居民有六七百

户，多年来，居民家白天一直没有自来水，

只有到晚上 7时多才来水。“但是， 今年

来，不知啥原因，晚上 7时多也不来水了，

要等到 12点以后才来水，而且水很小。如

今吃水越来越难了。”王先生说，焦家湾路

马路两侧有省联运司家属院小区、拱星墩

村村民平房小区等，居民多次向社区反映

吃水难，但社区管不了。

兰州威立雅水务集团客服热线工作

人员称，目前，威立雅水务集团在焦家湾

路管辖的供水管网正常，不存在降压供水

或其他不正常供水问题。焦家湾路平房居

民用水不正常，可能与居民自管水网不正

常有关。 本报记者 张继培

社区传真

水挂庄社区开展爱心捐书

长征厂社区解决停水问题

热线调查

凌晨三四点接水 数百户居民吃水难

“没有隔离带，开车和过马路的时候

都太危险了！ ”家住盐场路的李先生向本

报 96555 反映，盐场路修宽了，出行却不

方便了。

记者来到盐场路看到，这里的车流量

较大，马路中间却没有任何车道隔离的提

示线，人行道还在修建之中，很多行人都

走在机动车道上，这给本来就没有隔离带

的盐场路带来了更多的安全隐患。记者采

访了路过这里的出租车司机张师傅，他告

诉记者：“每当开车到盐场路就特别怕，双

向车灯都必须打开， 有时根本看不清对面

开来的车，遇到错车或者避让，很容易发生

剐蹭。应尽快设立隔离带或刷上反光漆，这

样可以有效避免夜间交通事故。 ”

记者采访了兰州市交警支队设施工

程大队陈殿大队长，他告诉记者，关于盐

场路的隔离带， 他们已经实地考察过多

次，因为盐场路还在修建之中，只能等到

修建完毕后再安装隔离带。

（报料人： 李先生 奖励 10元）

本报记者 窦阳

马路未设隔离带 夜间行车存隐患

图说新闻

3 月 25 日， 记者在中山路东侧的人

行道看到，一股电缆线松落悬在半空中，正

好与过往行人头部“亲密接触”，还有一些

线缆凌乱地摆在人行道上， 行人从此路过

存在安全隐患。 本报记者 夏苗 摄

3月 29日，记者在张掖路步行街中段

看到，市民将垃圾堆放在垃圾箱旁边，有损

兰州城市形象。 本报记者 窦阳 摄
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